
AJUSTES EN PLANES DE EMPLEO NO AFECTARÁN APOYO A COMUNAS 
CON MAYOR CESANTÍA  
El Presidente Lagos señaló esta mañana que "este año hemos tenido un éxito, no hemos 
llegado a dos dígitos a nivel nacional, pero no estamos contentos, todavía tenemos 
medio millón de chilenos cesantes". 
En el ámbito laboral, el Jefe de Estado subrayó, además, que es necesario generar 
acuerdos con el sector sindical respecto de la flexibilización del trabajo. "Me parece 
muy importante poder establecer esas modalidades, de mayor flexibilidad, de común 
acuerdo con el mundo sindical", indicó.  
El Presidente de la República, Ricardo Lagos, señaló esta mañana que si bien se está 
realizando un ajuste en los planes de empleo del gobierno para focalizar mayores 
recursos en los meses de invierno que muestran una mayor cesantía, se destinarán 
esfuerzos especiales para atender las comunas que lo requieran. "Este año hemos tenido 
un éxito, no hemos llegado a dos dígitos (de desempleo) a nivel nacional, pero no 
estamos contentos, todavía tenemos medio millón de chilenos cesantes y estamos 
haciendo un esfuerzo", señaló el Mandatario. Agregó que "estamos buscando en un 
ajuste en este momento. Ahora, si hay casos particulares y comunas en particular, 
estamos en condiciones de poder mirar como hacerlo y poder dar satisfacción también a 
esos sectores". 
 
En este sentido, el Jefe de Estado explicó que "cuando llegan los períodos de verano 
tratamos de ajustar un poquito los planes de empleo con el propósito de guardar 
recursos para cuando venga la etapa más difícil que es el invierno próximo. Por eso he 
sido muy enfático en decir, el año próximo en el presupuesto tenemos la misma 
cantidad de recursos y un poquito más si es necesario que lo que tuvimos este año", 
explicó. 
 
El Presidente Lagos realizó estas declaraciones en el aeródromo de Chillán desde donde 
se dirigió a la ceremonia de inauguración de la planta de paneles de densidad media, 
Trupán 2, de Celulosa Arauco, en la localidad de Cholguán, comuna de Yungay. 
 
El proyecto, que demandó una inversión de 75 millones de dólares, cuenta con la más 
moderna tecnología de producción y almacenamiento de este tipo de paneles, una alta 
automatización de sus procesos y autosustentación en materia energética.  
 
Durante la ceremonia de inauguración, en la que también participó el intendente de la 
Región del Bío Bío, Jaime Tohá, el Mandatario destacó que la nueva planta refleja la 
forma en que el país ha entendido su desarrollo, ligado a la apertura comercial y el 
mejoramiento de la productividad. "Esta planta, que a partir de ahora está en 
condiciones de exportar 50 millones de dólares al año; esta planta que está creando 150 
y 250 nuevos puestos de trabajo entre trabajos directos e indirectos; esta planta que está 
generando también nuevos aportes al sistema educacional; esta planta, en definitiva, que 
está marcando un nuevo empuje a este proyecto compartido que se llama Chile, es un 
buen ejemplo de lo que queremos y tratamos de hacer para la sociedad entera", indicó.  
 
El Mandatario agregó que este tipo de iniciativas es posible gracias al esfuerzo de toda 
la sociedad y destacó el rol de ámbito público en la generación de las condiciones 
necesarias para apoyar la inversión privada. "Esta planta es un buen ejemplo de que el 
crecimiento llegó a Chile hoy gracias al esfuerzo privado. Pero también ese crecimiento, 
conjuntamente, se da cuando tenemos una economía que funciona sólidamente, un país 



que crece, que se atreve a competir en el mundo y que se atreve a abrirse a nuevos 
mercados". 
 
El Jefe de Estado subrayó que aportes como los acuerdos internacionales que ha 
concretado Chile, son parte de los esfuerzos que realiza la gestión pública para impulsar 
proyectos como la planta Trupán 2, que permitirá incrementar en un 60% el volumen 
total de la industria nacional de paneles y exportar a especialmente a Estados Unidos, 
Latinoamérica y el Sudeste Asiático, generando divisas por cerca de 50 millones de 
dólares anuales para Chile. "Este país es capaz de hacer ciertas tareas con fuerza. Hoy 
día están llegando a Santiago más de 70 negociadores de Estados Unidos a discutir aquí, 
en la etapa santiaguina, el acuerdo de libre comercio con Estados Unidos", destacó. 
 
En este sentido, el Mandatario afirmó que "como resultado de estas negociaciones 
esperaría que nos acerquemos un poco más a lo que todos estamos buscando, un país 
que se atreve a competir en el mundo externo, y nos atrevemos a competir a través de la 
existencia de emprendedores, como los ha habido acá en Celulosa Arauco, a través de 
ejecutivos y trabajadores que han tenido la capacidad de mantener una posición de 
liderazgo", indicó. 
 
En otro ámbito, y en relación a la discusión planteada en torno a la flexibilidad laboral, 
el Mandatario sostuvo que este es un tema muy complejo e importante y que, por lo 
mismo, debe ser abordado en conjunto con representantes del mundo de los 
trabajadores. "Me parece muy importante poder establecer esas modalidades, de mayor 
flexibilidad, de común acuerdo con el mundo sindical. Entiendo que es un tema 
complejo y difícil, pero también los mundos modernos que compiten son aquellos 
donde no existe una gran conflictividad laboral y en donde existen niveles de cohesión 
laboral y social que con esenciales para un país". 
Finalmente, el Presidente Lagos hizo un homenaje al destacado empresario Anacleto 
Angelini, impulsor de Celulosa Arauco, por su liderazgo y capacidad emprendedora. "A 
ratos tengo la sensación que nos enfrascamos en otro tipo de discusiones, y aquellos que 
realmente son capaces de transformar, de generar una marca, a ratos pasan al lado 
nuestro y producto de nuestra discusión cotidiana nos olvidamos de decirles muchas 
gracias por lo que han hecho por el país", concluyó. 


